

# Gesta

La revista de  
la Infancia Misionera  
NÚM. 230 · FEBRERO · MARZO 2025

 Obras  
Misionales  
Pontificias

## PEREGRINOS DE ESPERANZA



## En portada

¡Un Jubileo para misioneros valientes!

Este año es muy especial: ¡estamos celebrando el Jubileo 2025! Pero, ¿qué significa eso? La palabra “jubileo” viene de una tradición muy antigua que nos invita a la alegría, el perdón y la reconciliación. Es un momento en el que toda la Iglesia se llena de esperanza y agradece a Dios por su amor infinito.

En este Jubileo, el Papa nos llama a vivir con un corazón misionero. ¿Y qué significa eso? Ser misioneros no solo es viajar lejos, sino también llevar el amor de Jesús a los que tenemos cerca: a nuestros amigos, nuestra familia, ¡y hasta a quienes no conocemos! En este jubileo, debemos llevar la esperanza a quién más la necesita.

Los misioneros de todo el mundo son un ejemplo de cómo podemos vivir este Jubileo. Ellos dedican su vida a ayudar a los demás, a enseñarles el mensaje de Jesús y a compartir su alegría. Tú también puedes ser un pequeño misionero en este Jubileo, llevando una sonrisa a quien lo necesita, perdonando, ayudando y rezando.

En este Jubileo, te invitamos a ser como los misioneros valientes que lees en nuestras páginas: un mensajero de esperanza y alegría para el mundo.

¡Sigamos juntos en esta gran aventura misionera!

# EN ESTE NÚMERO

- 2 EN PORTADA**  
**4 GOOD NEWS**  
**6 MENUDA HISTORIA**

El misionero que se cayó al barro



## 12 LOS MISIONERÍSIMOS

San José Vaz

15

## LAS ENTREVISTAS DE JAVI



## 16 JUBILEO 2025



## 18 Misión FAMILIA

## 20 MISIOMAGIA

Aprende la mejor magia con el Mago Javier Shalom



## La TRIBU

## 22 APRENDE A DIBUJAR

POR PABLO ROSENDO

## 24 EL DIARIO DE ANA

## 26 EL JUEGO

El laberinto del Jubileo

## 32 EN FAMILIA

Pizza misionera.  
Una receta que nunca falla



## 9 MISIONEROS POR EL MUNDO

En RD Congo con el misionero dehoniano Giovanni Pross



« Y cuando haya algún problema, alguna dificultad, enciendan la luz para pedir al Señor la Gracia, para tu familia »

Papa Francisco en la fiesta del Bautismo del Señor, el pasado 12 de enero de 2025.

¡AL LÍO!



Obras Misionales Pontificias

Gesto se edita en Obras Misionales Pontificias (España) por el secretario de la Infancia Misionera.

**GESTO se edita en Obras Misionales Pontificias. En este número han colaborado:** Dora Rivas, Javier González, Gabriela Fesser, José Morán Ortí, Justo Amado, Rafael Santos, Pablo de Mergelina y Gloria Rey **con la dirección de** Fernando González Laparra. **Ha sido ilustrada por:** Loreto Fernández, Paz Rodero, Pablo Rosendo y Tomás de Zárate. **El diseño es de** EstudioJa **y la maquetación de** Fernando González Laparra. **La ha corregido** Justo Amado **y la han traducido** Ignacio Azkoaga y M. Mar Cugat Viñes. **Se imprime en** Arias Montano S.A. **¡Gracias a todos los misioneros y amigos que han ayudado a que saliera adelante este número!**

[www.revistagesto.es](http://www.revistagesto.es)



Pinterest | Revista Gesto



Youtube | Play Gesto

## San José Vaz (1651-1711)

# EL MISIONERO "INVISIBLE"

José Vaz era un sacerdote indio. Se puso muy triste cuando se enteró de que los católicos de Ceilán (un país vecino del suyo y que ahora se llama Sri Lanka) eran perseguidos por los gobernantes de entonces, que eran holandeses. Sin pensarlo dos veces, este "misionerísimo" se lanzó a la aventura de ayudarles. Aunque sabía que correría peligro, confiando en Dios, dejó la India para ir como misionero a Ceilán. Pensó un plan para entrar en esa isla sin ser descubierto: si lograba ser "invisible" para las autoridades, evitaría ser detenido y podría realizar su misión. Sí, estaba decidido. Entraría en el país vestido de harapos, como un pobre, para ir por las calles pidiendo limosna.

El padre Vaz llegó a Ceilán en 1686 sabiendo ya "tamil", una de las lenguas locales. Para poner en marcha su plan, comenzó a mendigar por todos los pueblos -con frecuencia, descalzo- con un rosario al cuello. Si alguien, por ser católico, reconocía este signo, él le descubría quién era. La primera vez ocurrió en una ciudad llamada Jaffna, donde una familia le acogió. Poco a poco, otros se enteraron de que había un sacerdote entre ellos y comenzaron a acudir a las misas que celebraba por las noches, por evitar ser descubiertos.





Para no atraer la atención de las autoridades, el sacerdote también **tenía que confesar o bautizar en secreto.**

Sin embargo, el rumor de que había llegado a Ceilán un misionero comenzó a propagarse y los gobernantes prometieron dinero a quien lo delatara. Nadie lo hizo; al contrario, **algunos cristianos pagaron con su vida ser fieles al padre Vaz**, que era tanto como decir ser fieles a Jesús. Otros le ayudaron a huir a Kandy, un pequeño reino budista donde ningún sacerdote católico había podido entrar en 50 años.

Los inicios allí fueron difíciles, porque lo acusaron de ser un espía portugués y lo metieron en prisión. Pero el padre Vaz no se desanimaba ni perdía el tiempo. En la cárcel aprendió el “sinhala”, otra de las lenguas de Ceilán, con la idea de hacer un diccionario

que pudiera ayudar a los misioneros que llegaran más adelante. Y lo principal, trataba a todos los presos con tanta caridad y humildad que **muchos se convirtieron.**

El rey budista de Kandy, que se llamaba Vilamadharmá, tenía ganas de conocer a ese católico del que todo el mundo hablaba. Una vez que una sequía enorme castigaba a la población de Kandy, el rey ordenó a los monjes budistas que realizaran sus ritos para que lloviera, pero no ocurrió nada. Y como a los oídos de Vilamadharmá llegaban cada vez más noticias de lo maravilloso que era el padre Vaz, se atrevió a pedirle que rezara. ¡Sí, increíble, el rey budista pidiendo al sacerdote católico que rezara! **Dios lo escuchó y envió una gran lluvia sobre el reino.**

El monarca admiraba cada vez más al sacerdote y al final se hicieron amigos, sobre todo después de la epidemia que asoló su reino en 1697, porque entonces el padre Vaz, sin miedo a contagiarse, se dedicó en cuerpo y alma a **atender a los enfermos**, y enseñó a la población algunas normas de higiene que evitaron que la enfermedad se propagara todavía más. Esto convenció definitivamente al rey de la bondad del misionero y le permitió predicar con toda libertad por su reino, que acabó siendo católico casi en su totalidad.

El padre Vaz tenía cada vez más trabajo y las fuerzas le comenzaban a fallar; por eso, pidió a tres compañeros sacerdotes de India que fueran a ayudarlo. Menos mal que llegaron refuerzos, porque en 1710, al regresar de un viaje misionero, se cayó del carruaje y llegó muy grave a Kandy. Todavía pudo seguir evangelizando algún tiempo, hasta que el

Señor le llamó a su lado. A su muerte, en 1711, en la isla de Ceilán había ya **70.000 bautizados, 15 iglesias y 400 capillas**.

Su fama de santidad fue muy grande desde el primer momento, pero hubo que esperar hasta 2015 para que fuera canonizado por el papa Francisco. Antes de eso, en 1995, Juan Pablo II había dado un primer paso al beatificarlo en Colombo, la capital de Sri Lanka. Durante la homilía, este Papa -también santo y también misionerísimo- dijo que el padre Vaz había sido "el apóstol de Sri Lanka" y le lanzó un piropo enorme al llamarlo "**un verdadero heredero de san**

**Francisco Javier**",

el gran apóstol de Asia y Patrón de las Misiones.





## LAS ENTREVISTAS DE **JAVI**

**No sé cómo lo he hecho, pero estoy a punto de conocer a un paje del rey de Kandy; nada menos que el encargado de conducir su elefante. Así, lejos, me siento como los corresponsales de la tele...**

JAVI.— Buenos días, señor. Veo que tiene preparada una mesita...

PAJE.— Siéntate, amigo. ¿Puedo servirte un té? Es el producto estrella de nuestra isla...

JAVI.— Es usted muy amable, pero mis papás dicen que los niños no tomamos té ni café.

P.— Entonces te puedo poner agua de coco riquísima. Bueno, hazme tus preguntas.

J.— ¡Gracias! La primera es por curiosidad: ¿le han puesto alguna multa por aparcar mal el elefante?

P.— Pues no, ja, ja...; además, tengo una plaza reservada en palacio.

J.— Mira qué bien... ¿Usted sabe si el rey conoció a un misionero llamado José Vaz?

P.— ¡Desde luego! Su majestad incluso se hizo amigo suyo. Le impresionaba el cariño y el valor con el que se ocupaba de los enfermos de su reino.

J.— Es que los misioneros cuidan de ellos como Jesús.

P.— El padre Vaz rezaba a Jesús, sí; y a su madre, María, con un "collar" muy curioso.

J.— Ah, el rosario... Yo tengo uno de cinco colores que es para rezar por los niños de todo el mundo.

P.— Pues, como dices tú, "mira qué bien"; todos los niños merecen que recemos por ellos.

J.— Eso digo yo. Y volviendo al rey...

P.— Vilamadhama; su majestad Vilamadhama.

J.— Volviendo a..., bueno, a su majestad, ¿qué opinión tenía, entonces, de aquel misionero del "collar"?

P.— Pues imagínate: al pasar por la casa del padre Vaz, aun siendo el rey, se bajaba del elefante en el que yo lo llevaba y seguía andando descalzo.

J.— Uy, con lo que debe costar subir y bajar...

P.— Era su manera de expresar cuánto respetaba a ese sacerdote tan bueno.

J.— Qué detalle... ¡Gracias por la información!

P.— Ahora tengo yo la curiosidad... Me has entrevistado sin ese cacharrito que llamáis móvil, y ni siquiera has traído un cuaderno para apuntar. ¿Cómo piensas apañarte?

J.— Un periodista famoso decía que las mejores entrevistas se hacen sin grabadora.

P.— Pero para eso hay que tener una memoria de elefante...

J.— Entonces el suyo podría ser un buen periodista...

P.— Sí, un "gran" periodista, ¡ja, ja!





# JUBILEO 2025

Hoy queremos contarte sobre algo muy especial que ocurre en la Iglesia Católica: el Jubileo. Tal vez hayas escuchado esta palabra, pero ¿sabes qué significa y por qué es importante? ¡Aquí te lo explicamos!

## ¿QUÉ ES UN JUBILEO?

Un Jubileo es un año muy especial que la Iglesia Católica celebra cada 25 años (aunque a veces hay Jubileos extraordinarios, como en 2016). Es como una gran fiesta espiritual en la que los cristianos de todo el mundo están invitados a reflexionar, acercarse más a Dios y a los demás. Durante este año, se hacen celebraciones, oraciones y actividades especiales para renovar nuestra fe y nuestro compromiso de hacer el bien.

El Jubileo tiene su origen en la Biblia. En el Antiguo Testamento, el pueblo de Israel celebraba un año de jubileo cada 50 años, durante el cual liberaban a los esclavos, devolvían tierras a sus dueños originales y perdonaban deudas. Era un tiempo para empezar de nuevo, con más justicia y amor entre las personas. La Iglesia Católica tomó esta idea y la convirtió en una celebración espiritual, enfocada en el perdón, la reconciliación y la esperanza.

Durante un Jubileo, las personas pueden pasar por las puertas santas, que están en iglesias importantes de todo el mundo, como la Basílica de San Pedro en Roma. Cruzar estas puertas no es algo mágico, pero sí es un gesto que simboliza dejar atrás los errores y abrirse a una nueva vida llena del amor de Dios.



## ¡EL JUBILEO DE LA ESPERANZA!

Este Jubileo, que se celebra en este año 2025, tiene un lema muy especial: "Peregrinos de la esperanza". Esto significa que nos invita a caminar juntos con fe y confianza en un futuro mejor. ¡Y no sólo se trata de viajar a lugares como Roma! También se trata de hacer un viaje espiritual, cambiando lo que no está bien en nuestras vidas y ayudando a los demás.

# PEREGRINOS DE ESPERANZA



Una de las cosas más bonitas de este Jubileo será ver a personas de todos los países reuniéndose para celebrar juntas. Se espera que millones de peregrinos visiten Roma y atraviesen las puertas santas. Además, habrá actividades en las iglesias de cada ciudad que han sido elegidas para ganar el Jubileo así que no necesitas viajar muy lejos para participar.

El Papa Francisco ha dicho que este Jubileo es una oportunidad para reflexionar sobre la esperanza en nuestras vidas. Él quiere que pensemos en cómo podemos hacer del mundo un lugar más justo, más amable y lleno de amor y de Dios.

## ¿CÓMO PUEDES PARTICIPAR?

¡Tú también puedes vivir el Jubileo! Puedes participar ayudando a alguien que lo necesite, siendo más amable con tus amigos y familia, o simplemente rezando con más fe. Ah, y no te olvides de confesarte. Una de las condiciones indispensables para ganar la indulgencia es la confesión.

El Jubileo de 2025 no es solo para adultos. Es para todos, incluidos los niños y niñas que quieren ser parte de un mundo mejor. Si hay actividades especiales en tu parroquia, ¡ánimate a unirte! Recuerda que la esperanza es como una luz que podemos llevar a los demás. ¡Tú también puedes ser un portador de esa luz!

## ¡PREPÁRATE PARA EL JUBILEO!

Ahora que sabes lo que es el Jubileo y por qué es tan importante, ¡preparate para celebrarlo! No importa dónde estés, este año especial es una oportunidad para crecer en la fe, ayudar a los demás y llenarte de esperanza. ¡Nos vemos en el camino de la esperanza!

## TE PRESENTO A LUCE, LA MASCOTA DEL JUBILEO 2025

Luce, cuyo nombre significa «luz» en italiano, ha sido diseñada para guiar a los jóvenes peregrinos durante el Año Jubilar. Esta simpática figura viste un impermeable amarillo que hace referencia a la bandera vaticana y a las tormentas de la vida. Sus ojos brillantes con conchas evocan la vieira del Camino de Santiago. Las botas manchadas de barro representan el largo y difícil camino del peregrino. El bastón simboliza la peregrinación hacia la eternidad y porta una cruz de peregrino, simbolizando el viaje espiritual.



# BUZÓN y sugerencias



**Envíanos tu carta o dibujos, que te estamos esperando**



Nuestros lectores del Colegio Santa María de la Expectación de Cuenca nos envían la foto de sus ovejitas de maíz. ¡Qué buena pinta ponerlas junto al Niño Jesús, fueron a adorarle!



Haznos llegar tus cartas, dibujos, y fotos a **infanciamisionera@omp.es** o por correo postal a GESTO C/Fray Juan Gil 5. 28002. Madrid.

**¡GRACIAS A TODOS POR ESCRIBIRNOS!**



Elena S. nos envía este dibujo de Sus Majestades los tres Reyes Magos. ¡Qué pasada!



José Andrés y Jesús son dos hermanos que viven en León y nos han enviado esta foto jugando al Caminito del Portal. ¡Se han ganado un abrementes misionero!



Naiara y Macarena son hermanas y quisieron compartir con todos este dibujo tan bonito. ¡Gracias!



Mirad el mural que han hecho en el CEIP Santa Teresa de Salamanca. ¡Alucinante!

María G. y Miriam A. nos han eviado también sus Reyes Magos. ¡Menudas artistas!





más

GESTO

en

revistagesto.es



# SUSCRÍBETE POR SOLO 5 € AL AÑO

En nuestra web o enviando este cupón a

suscripciones@omp.es o a **GESTO : C/Fray Juan Gil 5. 28002. Madrid**



YO:

Nombre y apellidos

como padre/madre/tutor

Teléfono

Correo electrónico

QUIERO QUE LA REVISTA GESTO LLEGUE A:

NOMBRE y APELLIDOS DEL NIÑO /A - PARROQUIA O COLEGIO

Dirección completa

Localidad y Provincia

Código Postal

CON UNA  
SUSCRIPCIÓN



Fija por 5€ cada año

LENGUA |



Castellano



Catalán



Euskera



De un año por 5€



De grupo (parroquias o colegios) por 3€/año\* - Recibir..... n° de ejemplares.

\* Grupos (>10 niños). 3 € cada miembro del grupo. Si hay dificultad de pago, consultar. ¡Que nadie se quede sin Gesto!

QUE  
PAGO  
MEDIANTE



Efectivo



Domiciliación:

N° CUENTA  
BANCARIA

TITULAR:..... DNI TITULAR:.....



Transferencia (ingresar a nombre de GESTO)

BBVA: ES02 0182 1364 3700 1850 5731 o en Banco Santander: ES20 0075 0204 9206 0075 1549

Firma aquí

Mediante tu firma prestas tu consentimiento para que los datos personales que facilites a Obras Misionales Pontificias sean tratados para gestionar tu relación con esta entidad, para poder comunicarnos contigo y para mantenerte informado de campañas y actividades. La legitimación para tratar tus datos está basada en tu consentimiento. Solamente podrán ser cedidos a las Delegaciones Diocesanas de Misiones y, además, en aquellos otros casos en que oblige la Ley. Como titular de los datos puedes, en todo momento acceder, rectificar y suprimir los datos, así como otros derechos, como se explica en la información adicional. Puedes consultar toda la información sobre privacidad en nuestra web: [www.omp.es/politica-proteccion-datos/](http://www.omp.es/politica-proteccion-datos/)